

山ぼうしは「立志の樹」といわれ、正門脇の「やまぼうし小庭園」には、  
『花も実も 蒼天に立つ 山ぼうし』  
の碑（初代PTA会長 盛合聡の揮毫）がある。



# 山ぼうし - 友愛・協調・責任 -

2014年7月4日 NO.4  
岩手県立宮古工業高等学校 校報

## ■平成 26 年度校内球技大会実施

6月26日(木)・27日(金)の2日間、「校内球技大会」を開催しました。各クラスとも種目別の優勝や総合優勝を目指し一致団結して競技に臨みました。競技中不幸にも怪我をした生徒諸君は、その治療に専念し、1日も早く回復して欲しいと思います。また、**母親委員会**の皆様による「**ドリンク・サービス**」に対し、心より御礼申し上げます。主な結果は次のとおりです。

◎総合優勝：F3 ◎各種目優勝：サッカーM3  
バスケットF3、卓球F3、バレーボールE3  
バトミントンF3、※野球各リーグ1位E2・F1・F3



【図1】左：ドリンク・サービス 右：準備体操

## ■「ハンギング・バスケット」

津軽石小学校3年生から本校へ(感謝!!)



【図2】ハンギングバスケット(津軽石小学校3年生より)

## ■「未来へのチャレンジ! 宮古地域女子高生ものづくり体験実習」開催

都道府県別のコネクタ出荷額が国内第3位の岩手県、その中心となっている宮古市において、若い女性技術者の育成を目的として「**宮古地域女子高生ものづくり体験実習**」を次のとおり実施することになりました。(本校女子生徒2名も参加)

- ・日時：8月4日(月)～8日(金)7:55～15:30
- ・場所：株式会社 エフビー
- ・講師：関係女子社員を中心とする社員の方々

## ☆ 8月の主な行事 ☆

☆	☆	夏季休業(7月26日～8月17日)
1	(金)	技能検定3級電子機器組み立て(実技) 技能検定3級普通旋盤(実技)
18	(月)	授業始め式 休み明け試験 安全の日
21	(木)	頭髮服装検査②

## 「田鎖 巖」氏 講演会

『地域振興は人』

株式会社エフビー代表取締役会長

【2014/6/16 実施(教職員対象)】

『株式会社エフビー』は、1975年(昭和50年)宮古市金浜で「田鎖製作所」としてスタートしました。従業員数は、男性197人、女性79人、合計276人です(平成26年6月1日現在)。本校卒業生を毎年採用していただき、宮古地区では大変お世話になっている企業の1つです。また、**幸せ**とは、「成長した自分に逢えること」と捉え、『**幸せになろう**』を社是としています。同社の「経営理念概念図」は図3のとおりです。

### 経営理念概念図



さて、社会人に求められることとして同氏は、**①挨拶 返事 後始末、②読み 書き そろばん、③教養 人生を切り開くヒント、④自分への投資、⑤失敗から学ぶ** の5つを掲げています。

また、「なぜ働くか」という質問に対し、『**自分の人生設計達成の為の知識とお金を得るため**』と答えています。そして「**仕事**」を、『**自分の可能性を試す手段**』と捉え、前向きかつ積極的に人生を切り拓いて欲しいと話されていました。

さらに、「**即戦力**」とは、『**まちがいやできないことがわかること**』であり、(不足している)知識は『**学び直し**』で、また、**技能**は『**訓練**』で補充することができるかと述べています。これは、本校生徒及び教職員が深く心に留めておくべき教訓の1つであると思います。



【図4】「教職員意識向上講座」で講演する田鎖 巖 氏

# トモダチ・ベースボール・ ジャパン・ツアー (6月25日(水))



## ■オーストラリア基金関係者が本校訪問

津波でグラウンドが被災した本校の硬式野球部父母会に対し、豪州の元大リーガーが代表を務める「Dingo International Baseball 基金」から、ブルペンとダッグアウトが贈られました。

25日(水)にはその落成式があり、オーストラリア・ブリスベーンの同基金代表デビット・ニルソン氏(44)、同国少年野球チームに所属する中学生13人(age 13-16)、指導者3人、そして保護者8人の計25人が本校を訪れました。ニルソンさんら一行25人は、朝7時に盛岡を出発し、宮古市教委を訪問後、田老で防波堤や被災ホテルの津波襲来ビデオを見てから本校を訪れました。落成式では、テープカットと始球式で施設の完成を祝い、バットの材料になるアオダモの苗木を記念植樹し、合同練習を行いました。

本校野球部員の感想は次のとおりです。

### ▽ 電気電子科2年 清水 宏樹 君 ▽

合同練習をしてみて、オーストラリアのチームの人達は、とてもフレンドリーで、気さくに話をしてくれて、自分はいつも以上に楽しく野球をすることができました。オーストラリアのコーチの方から、トレーニング方法を教えてもらえたので毎日やりたいです。

### ▽ 電気電子科3年 澤口 義登夢 君 ▽

オーストラリアの人たちとは言語が違うので、すらすらと会話はできませんでしたが、野球をとおして楽しむことができました。これからも、宮古工業高校と交流を深めていっていただきたいと思います。(野球部代表として英語で挨拶)

合同練習の間、保護者の方々を本校実習棟にご案内し、施設・設備を見学していただくとともに、部活動や学習活動の成果等を紹介しました。工作部では、部員2名が電気自動車について英語を交えて説明しました。その後、本校英語科教員による通訳の助けをかりながら質問に丁寧に答えていました。また、津波模型では、その製作方法や製作日数、浸水区域、被災当時の様子などについて、熱心な質疑・応答が繰り広げられました。

※当日の様子は、①岩手めんこいテレビ、②テレビいわて、③岩手日報、④朝日新聞等で報道されました。



【図5】合同練習の様子(贈呈されたダッグアウト)



【図6】日豪親善(左下: Mr. David Nilsson)



【図7】宮工・Australia 野球チーム 記念撮影

## 第96回全国高等学校野球選手権岩手大会 開幕(間近)!!

いよいよ高校球児の夏がやってきました。甲子園に向けた岩手大会が、7月11日(金)から県営・花巻・森山・八幡平の各球場で始まります。去る6月25日(水)に、組み合わせ抽選会が盛岡市永井の都南文化会館で開かれ、本校の対戦相手が決まりました!! (2・3回戦のみ記載)

### 【2回戦】

- ・日時:平成26年7月15日(火)12:30~
  - ・球場:森山総合公園野球場
  - ・対戦校:一関工業高等専門学校
- また、三回戦の予定は次のとおりです。

### 【3回戦(予定)】

- ・日時:平成26年7月17日(木)11:30~
- ・球場:花巻球場
- ・対戦校:種市高校 対 福岡高校の勝者

